



L'exil morgien à Vallorbe semble appelé à durer

HOCKEY - 1^{RE} LIGUE En plus de disputer certains matches à domicile au Frézillon, Forward Morges utilise la glace vallorbière deux fois par semaine. Les jeunes Morgiens devraient aussi partager les séances de la relève du HCV.

TEXTE ET PHOTO: CHLOÉ REBAUDO

C'est une situation qui pourrait finalement durer toute la saison. Si l'utilisation de la patinoire du Frézillon à Vallorbe par les joueurs du Forward Morges ne devait être que temporaire, le temporaire pourrait toutefois se prolonger jusqu'à la fin de la saison. « On se fait de plus en plus à l'idée de finir l'hiver ici », attestait samedi dernier Matthias Pittet, entraîneur adjoint morgien après la victoire contre Uni Neuchâtel, en 1^{re} ligue.

Depuis le début de la saison, la patinoire des Eaux-Minérales, à Morges, est fermée en rai-

son de problèmes techniques importants. Cela a contraint ses utilisateurs à trouver des solutions pour continuer à pratiquer leur sport.

Si quelques rencontres de la première équipe de Forward sont disputées à Vallorbe, toutes celles prévues à domicile ne peuvent pas l'être. « Evidemment, placer une rencontre de 1^{re} ligue un samedi ou un vendredi soir, alors qu'on a déjà deux équipes qui jouent des matches ici à Vallorbe, c'est un peu plus compliqué, explique Frédéric Demierre, président du HC Vallorbe. On essaie d'accommoder, de discuter avec les entraîneurs. Ils sont souples et acceptent parfois de déplacer des entraînements en fonction, par exemple, d'un potentiel match le lendemain. »

Pour s'entraîner, justement, les Morgiens se déplacent deux fois par semaine dans la Cité du fer, les lundis et vendredis, entre 21h et 22h30, en général. Une fréquence qui monterait à trois séances de 1h15 par semaine si les entraînements pouvaient se faire aux Eaux-Minérales.

« C'est vrai que ce n'est pas toujours facile de venir s'entraîner à 21h, ici à Vallorbe. Le lundi,

« Pour nos coaches de la relève, c'est aussi l'occasion de pouvoir échanger avec des entraîneurs semi-professionnels ou professionnels. On donne, mais on reçoit aussi. »

Frédéric Demierre, président du HC Vallorbe

tu finis le travail, puis on part vers 19h15 pour le Frézillon et, le temps de rentrer à la maison, c'est minuit trente, raconte l'attaquant Arthur Pittet. Commencer la semaine en se couchant si tard, ce n'est pas toujours facile le lendemain. Après, heureusement qu'on ne se déplace que deux fois dans la semaine et pas plus, parce que je pense que ce serait compliqué sinon. »

Selon lui, l'entraînement placé le vendredi, généralement la veille des matches, est bénéfique pour avoir du rythme. Un rythme déjà bien bousculé, puisque chacun doit se créer de nouvelles habitudes, comme le fait de déposer, ou non, ses affaires de hockey dans les ves-

taires de Morges en rentrant, et d'aller les chercher avant d'aller à Vallorbe.

En plus de l'équipe première et des M15, les jeunes devraient aussi venir s'entraîner au Frézillon. La solution envisagée? Que les enfants des équipes de Morges et de Vallorbe s'entraînent ensemble, pour gagner du temps de glace. Cela concernerait les M7, M9, M11 et M13. Par séance, une vingtaine de petits hockeyeurs pourraient être accueillis en plus, avec leurs coaches.

« Morges est un très bon club formateur, avec une réputation », ajoute le président vallorbière Frédéric Demierre, qui souligne la bonne entente entre les deux clubs. « Nous, on n'est pas à ce niveau-là. Eux ont des élites, nous non, par exemple. On le voit comme un atout aussi pour nous et pour nos enfants, afin qu'ils puissent apprendre au contact de joueurs de niveaux un peu plus forts. Pour nos coaches de la relève, c'est aussi l'occasion de pouvoir échanger avec des entraîneurs semi-professionnels ou professionnels. On donne, mais on reçoit aussi. » Et probablement jusqu'à la fin de saison.



Vallorbe fait sa Fête de la glace dimanche au Frézillon

Le week-end promet d'être passionnant à la patinoire de Vallorbe. Samedi, la première équipe (3L) joue à domicile à 18h, face à Martigny-Verbière. Puis, le lendemain, ce sera la Fête de la glace.

Au programme, le Swiss Ice Hockey Day et le skateathon du club. Rendez-vous est donné à tout le monde – l'événement est ouvert à tous, l'entrée est gratuite – à 9h pour l'accueil café et croissants. De 10h à 13h, les enfants pourront découvrir le hockey au contact de quelques joueurs professionnels de Genève-

Servette (Keanu Derungs, Giancarlo Chanton et Christophe Cavalleri) et de La Chaux-de-Fonds (Loïc In-Albon et Kaj Suter). La séance photos et autographes est prévue à 12h30.

A midi, l'apéro sera offert pour les parents, puis des grillades seront proposées. L'après-midi, place au skateathon conjoint du HC Vallorbe et du Club des patineurs de Vallorbe (14h). Un match parents-enfants débutera à 15h30. Enfin, la rencontre entre Vallorbe III et Nyon démarrera à 17h30. De quoi passer une sacrée journée! • M.G.

Un ventilateur pour lutter contre le brouillard

« Je ne viens pas tout le temps aux matches, des fois je regarde depuis mon balcon avec les jumelles », rigolait Hans Koch, voisin du Frézillon, après la rencontre de 3^e ligue entre la « une » du HC Vallorbe et Nyon, il y a dix jours. Et Jimi Tinguely de rétorquer au chef matériel du HC Yverdon: « Arrête, même nous, on ne voit pas ce qui se passe sur la glace! »

Difficile de contredire le hockeyeur du HCV, au vu de la brume qui donnait des airs fantomatiques à la patinoire en ce jeudi soir, spécialement lors du premier tiers. Un décor de circonstance à quelques jours d'Halloween, mais moins pour un derby vaudois de hockey.

« Mardi, à l'entraînement, je ne pouvais pas utiliser le tableau, tellement il était mouillé », relevait Mickael Pugin, entraîneur des Truites. La « faute » aux températures élevées pour la saison en journée, la semaine dernière, qui favorisent la formation de brouillard lorsque le thermomètre chute, une fois la nuit tombée.

Une condensation contre laquelle le système de ventilation de la patinoire semi-ouverte et située au bord de l'Orbe n'est pas suffisant – celui-ci devrait en outre être arrêté en début de soirée à cause du bruit engendré qui dérangerait le voisinage –, et qui humidifie jusqu'au plexiglas et aux poutres de l'enceinte.

« Contre Nyon, le brouillard a ralenti le jeu, car les joueurs doivent attendre une ou deux secondes, avant de passer ou de tirer, pour voir quelque chose », notait encore le coach à

l'issue de la rencontre.

Pour lutter contre le phénomène, Forward Morges, qui s'entraîne et dispute certains matches au Frézillon (*lire ci-dessus*), avait amené un ventilateur, samedi dernier, pour son affrontement contre Uni Neuchâtel.

« C'est la Commune de Morges qui le prête au club. L'équipe l'a transporté sur une remorque, puis installé en haut dans les gradins. Et la bonne nouvelle, c'est que ça fonctionne! se réjouit le président du HC Vallorbe Frédéric Demierre. Il s'agit d'un ventilateur d'environ 1m50 de diamètre, qui chasse le brouillard sur les trois quarts de la patinoire. »

Si les températures de ce week-end s'annoncent nettement plus basses fin de semaine passée, le HCV a cependant actuellement le ventilateur des Morgiens en prêt, et pourrait s'en servir lors du match de demain entre Vallorbe et Martigny-Verbière (à 18h) au besoin, bien que celui-ci soit bruyant.

Mais même sans moyen de ventiler correctement le Frézillon, les Truites ont fini par sortir du brouillard, la semaine dernière contre Nyon, au sens propre comme au figuré. Alors qu'ils avaient vu les Nyonnais revenir à 3-3, à la 50^e, les hommes de Mickael Pugin se sont finalement imposés 7-3, dans une patinoire de plus en plus dégagée à mesure que les minutes s'écoulaient. Et bien que la brume n'ait pas empêché Julien Vallotton d'inscrire un triplé, qui sait de quoi est capable le capitaine du HCV demain si la glace du Frézillon est exempte de brouillard. • Muriel Ambühl